

2017年(平成29年)4月17日(月曜日)

高齢者の「多剤処方」防止

厚労省指針策定へ併用の副作用調査

高齢者に多くの種類の薬が処方され、副作用で体調が悪化するケースが少なくないことから、厚生労働省は薬の処方を適正化するためのガイドライン(指針)を策定する方針を固めた。医療ビッグデータを活用して全国規模で実態を分析し相

互作用で副作用を招きやすい危ない薬の飲み合わせなどを調べる。17日夕、有識者検討会の初会合を開く。高齢者は薬を分解する機能が低下しており、副作用が出やすい。複数の持病を抱えることが多く、薬の種類が増えがちだ。高齢者が

6種類以上の薬を併用すると、一層副作用が出やすくなり、転倒などを招く恐れがあるというデータがある。医療機関からは副作用が原因で入院した高齢患者の報告が相次いでいるが、実態は明らかではない。厚労省は検討会で薬の専門家から意見を聞き、問題点を整理。その後、患者が医療機関でどんな治療を受けたのかが分かる診療報酬明細書のデータベースの情報や医薬品医療機器総合機構に寄せられた副作用報

告などを分析し、薬が増えた際に起きやすい副作用や、危ない薬の飲み合わせなどについて調べる。関連経費は2018年度予算の概算要求に盛り込む方針。指針の策定は、分析結果なども踏まえ、18年度末をめどに目指す。持病が多い高齢者は複数の医師から薬の処方を受け、結果的に多くの薬を服用しているケースも多い。そのため医師、薬剤師が、服薬状況を共有して薬の処方を減らす体制作りも進める。

社会部に情報を

Tel 530-8551
読売新聞大阪本社
FAX 06-6361-0733
osaka2@yomiuri.com

写真はこちらへ

yomilens@yomiuri.com